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LES PLANTES D’INTERIEUR EN AVRIL

1. Plantes d’intérieur : que faire en avril ?

Nettoyage, étêtage et taille de vos plantes d’intérieur. Le mois d’avril est l’occasion de voir appa-
raître de nouvelles feuilles sur vos plantes d’intérieur. C’est également le moment de retirer toutes les 
feuilles qui ont jauni. Alors que certaines plantes d’intérieur peuvent être taillées, d’autres doivent être 
étêtées. Simple nettoyage ou étêtage, il s’agit de redonner un coup de jeune à vos plantes, d’améliorer 
leur forme et de leur permettre de s’étoffer naturellement.

Les plantes que vous pourrez tailler sont celles dont le port est buissonnant et la croissance 
rapide : le belopérone (encore appelé « plantes aux crevettes »), le fittonia, le gynura, le schefflera ou 
encore la plante aux éphélides (l’hypoeste), entre autres, doivent donc faire partie de votre liste. N’ou-
bliez pas les bougainvillées, les caoutchoucs, les dieffenbachias et autres hibiscus qui ont tendance à se 
développer en hauteur, laissant apparaître une tige dénudée.

En revanche, vous ne taillerez pas les plantes à latex [toxique*] comme le ficus* ou le philoden-
dron, ni la fougère, le peperomia, le saintpaulia ou encore la sansevière [sa croissance s’arrêterait]. Idem 
pour les orchidées, les broméliacées, les cactées et les plantes succulentes.

Fertilisez vos plantes d’intérieur. Si vos plantes d’intérieur n’ont pas eu besoin d’arrosage abon-
dant au cours des derniers mois, c’est en avril qu’il convient d’augmenter l’arrosage. Attention, avec les 
arrosages plus fréquents peuvent survenir les attaques de cochenilles sous les feuilles. 

Préparez vos jardinières d’été. Même si l’été est encore loin, c’est maintenant qu’il va falloir pen-
ser à la décoration de vos jardinières. À la mi-avril, vous pourrez acheter des pétunias, des surfinias et 
des bégonias, et ajouter à vos jardinières un peu d’osteospermum, de verveine et de bidens. Si vous pré-
voyez de placer votre jardinière à l’ombre, un mélange de bégonias et d’impatiens fera l’affaire, présen-
tant un bel effet de volume. En outre, pensez à ajouter des œillets d’Inde pour leur couleur jaune très 
gaie, tranchant avec le rouge ou le mauve.

Garnissez vos balconnières et, une fois qu’il n’y a plus de risque de gel à l’extérieur, placez-les dans 
la véranda en attendant que les températures montent.

Pensez au bouturage ! Pour multiplier vos plantes vertes, pensez au bouturage qui consiste à pré-
lever une partie de la plante en vue d’en obtenir une nouvelle. Après vous être assuré que la plante sur 
laquelle vous allez opérer est saine, c’est-à-dire libre de toute maladie et insectes, vous pourrez procé-
der au bouturage. Il existe plusieurs techniques : vous pourrez commencer par les boutures de tige. Une 
méthode très facile qui s’applique sur la plupart des plantes d’intérieur pour les multiplier. 

https://conseils-jardin.willemsefrance.fr/plantes-interieur-que-faire-avril/ 
* Les notes entre crochets et en italiques sont de François.
** Les mots soulignés renvoient à des articles à partir de l’adresse électronique ci-dessus.

:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

2. Cinq conseils pour vos plantes d'intérieur au printemps.

1. Pensez à vérifier la terre de vos plantes plus souvent. Avec l’arrivée des beaux jours, la hausse 
des températures et des journées ensoleillées plus longues, il est probable que vos plantes sèchent plus 
rapidement, surtout celles des petits pots. 

https://www.willemsefrance.fr/collections/ficus
https://www.willemsefrance.fr/collections/plantes-vertes
https://www.willemsefrance.fr/products/marguerite-du-cap-blanche
https://www.willemsefrance.fr/collections/philodendron
https://www.willemsefrance.fr/collections/philodendron
https://conseils-jardin.willemsefrance.fr/plantes-interieur-que-faire-avril/
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 2. Repensez votre intérieur en fonction de vos plantes. Eloignez vos plantes des fenêtres, les 
rayons du soleil y sont plus forts et l’air plus sec. Trouvez-leur une nouvelle place où elles trouveront la 
lumière et l’hygrométrie dont elles ont besoin. 

3. Nettoyage de printemps et entretien de vos plantes.  Passez de temps en temps un coup de 
chiffon imbibé sur vos feuilles pour les dépoussiérer et faciliter la photosynthèse.

Coupez les feuilles petites, jaunes, étiolées.

4. Le printemps est la période idéale pour rempoter vos plantes. La meilleure période pour rem-
poter une plante est le début du printemps, car la plante entrera dans une période dite « végétative », 
c’est-à-dire une période propice au développement. Les signes d’une plante trop à l’étroit peuvent 
être : les racines sortent du pot par le fond (ou le dessus !), les feuilles les plus anciennes jaunissent et 
tombent, la plante ne produit plus ou peu de nouvelles feuilles, les nouvelles feuilles sont petites, la 
plante est recroquevillée sur elle-même… Dans ces cas-là, il est temps de trouver un nouveau pot de 2-3 
cm de diamètre plus grand.

5. Nouvelles pousses ? Apporter de l'engrais à vos plantes. Après des mois sans aucune nouvelle 
feuille, votre plante semble enfin se réveiller ? N’hésitez pas à lui apporter de l’aide. Un peu d’engrais 
peut être le bienvenu : diluez-le plus qu’en pleine saison, et n’en mettez pas à chaque arrosage, une 
utilisation une à deux fois par mois est suffisante.

https://lagreentouch.fr/blogs/le-green-blog/5-conseils-pour-prendre-soin-de-vos-plantes-dinterieur-au-
printemps?srsltid=AfmBOorRU7LhDArdcrsvTG9DeWFYAyoqm-ZuEWqj-bpMXuHa0dKjH-VQ 

::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

3. Un réveil tonique

Au printemps, il sera temps de donner à vos plantes d’intérieur un coup de pouce nutritionnel en 
les rempotant     dans un pot au diamètre un peu plus grand (5 cm de plus maximum). Pour cela, laissez 
tremper le pot dans un seau pendant une demi-heure. Egouttez-le, retournez-le et tapotez au fond pour 
décoller le terreau. Essayez de ne pas briser la motte pour ne pas blesser les racines.

Vérifiez que le trou de drainage du pot neuf laisse le surplus d’eau s’écouler. Placez-y un tesson de 
pot puis couvrez avec une bonne couche de billes d’argile expansée ou de gravier pour le drainage.

Versez du terreau neuf à mi-hauteur. Asseyez les racines de la plante sur ce terreau. Complétez en 
en versant autour de la motte. Tassez bien. Gardez un espace en haut du pot pour les arrosages.

Le premier arrosage doit être plus copieux pour chasser les bulles d’air piégées dans le terreau.
Il n’est pas nécessaire de rempoter tous les ans si votre plante est régulièrement fertilisée.

https://www.jardiner-malin.fr/fiche/plantes-interieur-en-hiver-hivernage.html?
srsltid=AfmBOortVrssAjN_C6Sq_ep--NWbRYRa-oPovRH2g7ORLCgCRUxfdbh6 
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